

# Familiares retiran cuerpos de víctimas del naufragio y alistan sus despedidas

**TRAGEDIA.** Los sobrevivientes recordaron a cada una de las siete personas que perdieron la vida en este accidente. Velatorios se llevan a cabo en Osorno, Puerto Varas y San Juan de la Costa.

Sergio Silva Vásquez  
 sergio.silva@australosorno.cl

Pasadas las 13.30 horas de ayer, el Servicio Médico Legal entregó el último de los siete cuerpos de las víctimas del fatídico naufragio de la lancha "Río Cholguaco", que se accidentó el domingo en el sector de Punta Tiburón, en las cercanías de Tril Tril, en la comuna de San Juan de la Costa, provincia de Osorno.

Dicho cadáver correspondía a la turista Cecilia Nail Paredes, de 52 años, quien trabajaba en un supermercado en Puerto Varas. Ella viajó hasta Caleta Cónдор acompañada de su pareja, Héctor Balcázar, e hija de 29 años.

## "UNA TRAGEDIA"

Balcázar, quien es sobreviviente de esta tragedia, llegó a Osorno junto a las tres hijas de Nail para retirar el cuerpo y trasladarlo hasta Puerto Varas. "En mayo cumpliríamos cuatro años de relación. Ambos trabajamos en el rubro del supermercado Líder de Puerto Varas, y vivimos de paseo a Caleta Cónдор, que habíamos planificado hace dos semanas. Siempre salíamos a pasear, y era un destino que queríamos conocer, porque era una playa tropical, y esa era la idea. Llegamos el sábado", comentó el sobreviviente.

Cecilia era reponedora de un supermercado con dos años de labor y madre de tres hijos.

"Nosotros éramos cuatro, solo ella falleció. Su hija y su papá, al igual que yo, logramos ser rescatados. En Cónдор planificamos un viaje para ir a Aruba. Antes fuimos a Cuba, y el gran viaje que queríamos hacer era Tallandía. A los dos nos gustaba viajar y recorrer, disfrutar de la vida. A ella le encantaba este tipo de viajes, amaba la naturaleza. Era alegre, muy buena partner, sencilla, carismática... es una verdadera tragedia", comentó el turista.

La pareja, junto a otro grupo de personas, fueron algunos de los pasajeros que la embarcación pasó a recoger en el trayecto para salir al mar. Según comentó Balcázar, el viaje ida y

vuelta le costó \$27 mil por persona, cantidad que pagaron cuando zarparon el sábado.

"Nos pasaron a recoger a mitad del río, y los asientos de la lancha estaban todos ocupados. Éramos siete los que subimos, y las otras personas se instalaron en el techo de la embarcación, siendo esa la última vez que subieron personas. Después ocurrió la tragedia", recuerda Héctor, quien pidió a la Armada mayor fiscalización y control para evitar que esta tragedia se repita.

El velorio de Cecilia Nail se realiza en la Iglesia de Fátima en Puerto Varas, y su funeral será el jueves, en horario por confirmar.

## LA COSTA DE LUTO

En Puaucho y Popoen se llevan a cabo los velatorios de otras cinco víctimas. En Puaucho, se realiza el de Rodrigo Naguil en su casa habitación, y su funeral será hoy a las 14.00 horas en el Cementerio de Cuinco. En el mismo campamento reposarán los restos del matrimonio de Nora Mera y Francisco Marileo, de su hija Iris Marileo y su nieta Lucía Garnica.

"Mis tíos son de una familia de pequeños agricultores de Popoen, donde vivían de la huerta y de sus animalitos. Además, tenían un emprendimiento en Puaucho que comenzó a crecer paso a paso con el esfuerzo de todos los hijos, y hoy es un local familiar. Nora era quien lideraba todo junto a Francisco, eran de una familia numerosa y pioneros de las fiestas costumbristas del lado sur, como la 'Mochuya Marileo', que se celebra en Año Nuevo", recuerda el concejal de San Juan de la Costa, Eduardo Ojeda, familiar de las víctimas.

El edil guarda lindos recuerdos de sus seres queridos, quienes, por más de una década, comenzaron con su emprendimiento en Puaucho. Relató que Iris Marileo era panificadora.

"Ella estaba con su emprendimiento, buscando establecerse en este rubro, pero siempre, al igual que los demás hermanos, preocupada por los padres. Todos ellos abrían el local



PASADAS LAS 13.30 HORAS, LAS HIJAS DE CECILIA NAIL REALIZARON LOS TRÁMITES PARA RETIRAR EL CUERPO DE SU MADRE DESDE EL SML.



EN POBLACIÓN DIEGO PORTALES, DETRÁS DE LA UNIVERSIDAD DE LOS LAGOS, SE LLEVA A CABO EL VELATORIO DE MÓNICA HERNÁNDEZ.

## Militares a bordo

El comandante del Regimiento Reforzado Arauco, teniente coronel Carlos Ayala Mittermayr, confirmó a El Austral la presencia de cinco funcionarios militares de su unidad entre los sobrevivientes, dos mujeres y tres hombres, cabos del Ejército, quienes, en la emergencia, prestaron auxilio a las demás víctimas. Además, dijo que resultaron lesionados, y uno de ellos deberá ser trasladado a Temuco por una grave lesión en uno de sus brazos, que se causó al romper uno de los vidrios de la embarcación.

cerca de las 8 de la mañana en Puaucho, y ella entregaba el pan. Era pareja de Rodrigo, quien falleció en esta tragedia, dejando a dos hijos, uno de los cuales asistió al paseo y sobrevivió", agregó.

La salida de los féretros será a las 14.00 horas desde Popoen, para llegar pasadas las 15.00 horas al cementerio de Cuinco. En el trayecto, se realizarán recorridos por Loma de la Piedra, Liucura, hasta Puaucho, para des-

pedirse de la comunidad del sector y llegar al cementerio.

El jueves, en tanto, será el funeral en el mismo campamento de la funcionaria municipal de San Juan de la Costa, Lucía Garnica Naigual, de 25 años. Era novia de uno de los nietos de Nora y Francisco, dirigentes e integrantes de la comunidad indígena 'Mochuya Marileo'.

"Ella deja un hijo de 9 años y trabajaba en la Biblioteca Municipal de la Costa. Estaba estu-

diando Trabajo Social en el AIEP en Osorno. Era de San Juan de la Costa. No pudo salir de la barcaza, y su día a día consistía en trabajar, generar sus propios recursos y estar dedicada al 100% a su hijo. Ahora, mi familia y yo debemos apoyar a mi sobrino y cuñado, ya que ellos son parte del grupo de sobrevivientes", comentó su hermano Ignacio Garnica.

El féretro fue entregado a las 11.30 horas desde el Servicio Médico Legal a la familia. De ahí, la carroza fúnebre pasó por la sede del AIEP y luego llegó a Puaucho para enfilarse hacia la zona de Popoen.

## EN OSORNO

La séptima víctima es Mónica Hernández (30 años), quien está siendo velada en la calle Guillermo Holstein 605, en la Terce-

ra Iglesia Bautista "Dios Proveerá", y su funeral está programado para las 11.00 horas en el Cementerio Católico de Osorno.

"Ella era soltera, vivía con su hijo, dos sobrinos y su mamá en la población Diego Portales. Era guardia de seguridad y prestaba servicio en un supermercado. Fue invitada a este viaje y vino con su hijo Mateo, de 9 años. Ella quería darle una buena educación y vida. Había congelado la carrera de párvulos. Le gustaba mucho viajar y asistir a conciertos. No tenía idea de que estaba en Cónдор, y mi mamá se enteró de la tragedia por redes sociales. Teníamos la esperanza de que pudiera regresar en otra lancha. Mi mamá la llamó al celular, pero alguien contestó y se cortó la llamada. No me alcanzó a despedir de ella", dijo su hermano Carlos. CS